
Unser Dorfladen e. V.

Protokoll
zur

JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 2019
 Donnerstag, 21. November 2019

19.30 Uhr, im Bürgerhaus „ alte Schule“

Beginn: 19:30 Uhr
Anwesend: 17 Mitglieder     Anwesenheitsliste im Anhang

Tagesordnung:

 - 1. Begrüßung
 - 2. Jahresbericht durch den Vorstand
 - 3. Kassenbericht
 - 4. Bericht über die Kassenprüfung
 - 5. Wahlen laut Satzung
 - 6. Verschiedenes

1. Begrüßung vorgetragen 1. Vorsitzenden Uli Wüst
Die Versammlung wurde fristgerecht mit oben aufgeführter Tagesordnung einberufen.

Dr.  U. Wüst eröffnet die JHV und begrüßt alle Mitglieder. Einige Mitglieder haben sich fürs 
Fernbleiben entschuldigt, wie  Bürgermeister Benitz, der verhindert ist und an dieser JHV leider 
nicht teilnehmen kann. 
Es sind 17 Mitglieder anwesend, die Versammlung ist damit beschlussfähig.

2. Jahresbericht 2019 vorgetragen von Uli Wüst
2.1 Änderung bei den Angestellten im Dorfladen. Frau Schmidt-Muschalla ist ausgeschieden 
und Frau Anita Ortlieb gehört seit Mitte Juli 2019 zu unserem Team. Frau A. Ortlieb ist aus 
Grunern und bei den Bürgern sehr beliebt. Wir freuen uns auf eine sehr gute Zusammenarbeit. 

2.2 Dank an alle Ehrenamtliche für Ihre Unterstützung des Projektes. Namentlich genannt 
wurde besonders Herr Edgar Grammelspacher oder Herr Eckhard Hiekisch, die seit Beginn 
des Projektes (mittlerweile über 6 Jahre) sich im Lädele engagieren. Die ehrenamtliche 
Tätigkeit der Sonntags-Mitarbeiter ist für den Erhalt des Dorfladens sehr wichtig. Herr H. 
Gavron unterstützt ebenso die Öffnungszeiten am Sonntag und Herr W. Kaltenbach ist seit 
diesem Jahr neu dazugekommen.

2.3 Der Vorstand bedankt sich bei allen Mitarbeitern für ihren Einsatz, die Hilfsbereitschaft 
und für die gute Zusammenarbeit.

2.4 Neue Kasse. Ab Mitte Februar 2019 hat der Dorfladen eine neue (gebrauchte) Kasse von 
der Firma Kassen-Dietrich in Freiburg, zu einem fairen Preis, erworben. Diese Kasse 
entspricht den erforderlichen Auflagen des FA. Die Einnahmen sind auf der neuen Kasse 
lückenlos und manipulationssicher aufgeführt und die Daten sind für die Behörde jederzeit 
elektronisch auslesbar. Die Umsätze sind auf einem Datenträger und zusätzlich auf einer dazu 
gehörigen Datenbank abgesichert.
Der Vorstand bedankte sich beim Bürgerverein Grunern, für die große Spende zur neuen 
Kasse.



2.5 Projekt „Garage“. Eine gebrauchte Garage, aus privatem Besitz, wurde dem Dorfladen 
geschenkt. Der Vorstand bedankt sich bei der Firma Luiz aus Staufen-Grunern für das 
Entgegenkommen bei den niedrigen Kosten für Transport und der Hilfe beim Fundament. Die 
Garage bietet mehr Möglichkeiten als ebenerdiger Lagerraum. Das Lager im Keller vom 
Dorfladen ist zu klein und zu warm. Die Treppe in den Keller ist zu umständlich und mühevoll 
zu begehen, besonders bei schweren Waren. Unsere Kühlschränke befinden sich jetzt in der 
Garage.
Der Vorstand klärt noch evtl. Änderungen bei unserer Versicherung für die neue Garage. 

2.6 Der Vorstand bedankt sich beim Bürgerverein, dem anwesenden Herrn Achim Breit, 1. 
Vorsitzender von Bürgerverein Grunern, für die große Spende zur Garage.

2.7 Der Flohmarkt am 8. September 2019 war gut besucht und erfolgreich, trotz des 
schlechten Wetters. 

2.8 Der Vorstand bedankt sich bei Herrn J. Schlegel für die jährlichen Spenden, die beim 
Dorfladen eingehen. Der Vortrag mit Fotos über Reisen im Ausland vorgetragen von Herrn J. 
Schlegel sind sehr gut besucht. Der „Eintritt ist frei“, aber es werden gerne Spenden 
entgegengenommen. Die Spenden werden von Herrn J. Schlegel zur Unterstützung an den 
Dorfladen weitergegeben.

2.9 Eine Bürger Umfrage vom Bürgerverein Grunern ist im November 2019 durchgeführt. Der 
Bürgerverein stellt eine hohe Teilnahme fest (ca. 160 Haushalte haben teilgenommen).  Eine 
rege Beteiligung ist Voraussetzung für die Umsetzung von Wünschen oder Verbesserungen. Es 
wurden auch Vorschläge von Bürgern für den Dorfladen abgegeben. Herr E. Hiekisch hat eine 
vorläufige Übersicht aus der Auswertung der Umfrage erläutert. Der Bürgerverein plant im 2. 
Quartal 2020 ein Treffen einer Arbeitsgruppe aus BV, Dorfladen Team und der Beteiligung 
von Bürgern für eine Umsetzung der Auswertung aus der Umfrage.

2.10 Pläne für das Jahr 2020.
        Das Dach der Garage muss erneuert werden. 
        Die Garage benötigt eine Isolierung.
Wir planen eine Solaranlage mit der Firma BEGS auf dem Garagendach. Der Vorstand holt die 
erforderlichen Genehmigungen beim Landratsamt ein. Die Auflagen des Denkmalschutzes 
müssen berücksichtigt werden. Der Dachstuhl und die Isolierung stehen noch als Aufgabe im 
Jahr 2020 an. Herr J. Wolf hat seine Unterstützung angeboten bei den noch ausstehenden 
Aufgaben und Arbeiten der Instandsetzung der Garage.

3. Kassenbericht vorgetragen von Frau S. Rhode - Kassenwart
Das Einnahmen- Überschuss Ergebnis für 2018 von “Unser Dorfladen e.V.“ ist von der 
Steuerkanzlei Michael Bauer in Staufen geprüft und richtig befunden. Die erforderlichen 
Bescheide für 2018, sind geprüft und für richtig befunden vom FA und liegen uns vor. 
Zahlungsverpflichtungen ergeben sich aus diesen Bescheiden nicht. Das Ergebnis ist in der 
Anlage beigefügt.

4. Bericht über die Kassenprüfung.
4.1 Herr E. Hiekisch  hat den Bericht der Kassenprüfung vorgetragen. 
Am 29. Oktober 2019 fand die Prüfung bei Frau M. Oechler statt.  
Anwesende: Frau S. Rhode – Kassenwart,
                     Herr J. Wolf und Herr E. Hiekisch – Kassenprüfer
                     Frau M. Oechler  - vorübergehende Vertretung für die Buchhaltung.
Die Unterlagen sind geprüft. Es gab keine Beanstandungen, jedoch einige Anmerkungen. Der 
Vorstand klärt den Ort der Aufbewahrung für Ordner von 5 Jahren Buchhaltung im Dorfladen 
evtl. im Keller. Der Prüfungsbericht ist im Anhang.



4.2 Entlastung des Vorstands und Kassenwart
Am Ende des Berichts beantragt Herr E. Hiekisch die Entlastung des Vorstands und Entlastung 
für den Kassenwart. Der Antrag wird einstimmig angenommen:
17 Ja Stimme, 0 Enthaltung, 0 Gegenstimme 
             

5. Wahlen laut Satzung – Gesamtleitung der nachfolgenden Wahlen führte Herr A. Breit

5.1 Die Wahlleitung hat Herr A. Breit 1. Vorsitzender Bürgerverein Grunern übernommen.
Laut Satzung werden für die nächsten 3 Jahre die Vorstände gewählt. Bei der Anfrage an 
anwesende Personen, die sich zur Wahl als Vorstand bewerben möchten, gab es keine Meldung. 
Folglich hat :
Wahl  - 1. Vorsitzender:
Herr  Dr. Uli Wüst  hat sich zur Wiederwahl für den 1. Vorsitzenden beworben.
Es sind 16 Ja Stimme gezählt, 1 Enthaltung, 0 Gegenstimme.
Wahl -  2. Vorsitzender:
Frau Gerrit Schlegel hat sich zur Wiederwahl für den 2. Vorsitzenden beworben.
Es sind 16 Ja Stimme, 1 Enthaltung, 0 Gegenstimme abgegeben.
Beide Vorstände sind in ihrem Amt bestätigt für weitere 3 Jahre.
Auf Wunsch der Anwesenden fand keine geheime Abstimmung statt.

Jedoch macht die Zukunft immer noch Sorgen: Angesichts des Alters der wichtigen Personen 
stellt sich die Frage der Verbreiterung der Personalbasis und Einarbeitung von Nachfolgern.

5.2 Wahl – Kassenwart 
Frau S. Rhode gab den Mitgliedern ihr Ausscheiden als Kassenwart bekannt. Die zusätzlichen 
Aufgaben in ihrem Beruf und im privaten Bereich beanspruchen zu viel Zeit. Die Arbeiten als 
Kassenwart sind deshalb zeitlich nicht mehr machbar.

5.3 Kassenwart – Neubesetzung.
Die anwesenden Mitglieder sind gefragt worden zur Bewerbung für das Amt als Kassenwart. Es 
hat sich Frau Melanie Oechler als Kassenwart beworben. 
Es sind 16 Ja Stimme, 1 Enthaltung und 0 Gegenstimme abgegeben. 

5.4 Kassenprüfer - Änderung von Personen
Herr E. Hiekisch stellt seine Tätigkeit als Kassenprüfer zur Verfügung. Durch die Besetzung von 
Frau M. Oechler als Kassenwart könnte ein Interessenkonflikt auftreten. Als Bruder von Frau M. 
Oechler ist eine andere Person als Kassenprüfer zu empfehlen.
Frau S. Rhode hat sich um diese Tätigkeit als Kassenprüfer beworben. Die Abstimmung erfolgte:
mit 17 Ja Stimme, 0 Enthaltung, 0 Gegenstimme.
Frau S. Rhode übernimmt die Tätigkeit des Kassenprüfers ab 2020 zusammen mit Herrn J. Wolf.

6. Verschiedenes
6.1 Der Vorstand sprach seinen Dank an Frau S. Rhode aus für ihre 6 Jahre Tätigkeit als 
Kassenwart.  Der Vorstand überreichte ein Präsent an Frau S. Rhode und sprach viel Lob aus.

6.2 Herr Dr. U. Wüst bedankte sich für die Beteiligung und Einkäufe im Dorfladen von Bürgern 
aus Staufen. 

6.3 Herr Uli Wüst überbringt Dankesworte an den Dorfladen von Bürgermeister M. Benitz.

6.3 Der Vorstand spricht auch großen Dank an Herrn J. Rotzinger aus, für die jährliche Spende 
der Software „Lexware Buchhaltung“. 

6.4 Die Steuerkanzlei Michael Bauer erstellte wieder zu einem sehr günstigen Preis die Steuer 
Unterlagen für den Dorfladen und die Steuerbescheide an das FA für das Jahr 2018.



6.5 Der Dorfladen führt für dieses Jahr 2019 keinen Stand auf dem Weihnachtsmarkt in Grunern.

6.6 Im kommenden Jahr, vermutlich im 2. Quartal, wird es zu einem Treffen mit dem 
Bürgerverein Grunern geben. Aus der Umfrage des Bürgervereins an die BV Mitglieder kommt 
noch eine Auswertung. Gewünschte Verbesserungen und Vorschläge an den Dorfladen werden 
besprochen.

6.7 Von den anwesenden Mitgliedern ist der Vorschlag gekommen, dass im Dorfladen auch 
Pflanzensetzlinge oder Blumen zur Spenden Einnahmen zur Verfügung gestellt werden können. 
Dies wird bereits schon angeboten und könnte noch ausgebreitet werden.

6.8 Die Aufstellung eines Spenden „Schweinchen“ für die kommenden Kosten zur 
Instandsetzung der Garage ist von Mitgliedern vorgeschlagen worden.

6.9 Herr E. Hiekisch berichtet von Frau Bärbl Mielich Staatssekretärin  für Soziales und 
Integration in Baden-Württemberg, dass Grunern mit sehr gutem Beispiel vorangeht bei der 
Entwicklung von ländlichen Raum, indem auch der Dorfladen eine wichtige Rolle spielt.

Ende: 21:30 Uhr

Melanie Oechler

                                                      


